

Compte rendu du Conseil d'école de Saillans N° 3 du 27 juin 2022

Présents

Enseignantes

Elémentaire : BOUTET-MARTIN Sylvie (directrice, CE2) , GIRAIN Muriel (CE1/CE2),
VIOUGEAS Lidwine (CM2), PONTON Betty (CM1/CM2)

Maternelle : ALCAMO Catherine (directrice, TPS/PS/MS), RIOU Mélanie (TPS/PS/MS),
MIGHELI Maurice (GS)

Parents délégués

GARCIA Olivier (maternelle), BABOURAJ Stéphanie (CM2)

Association des Petites canailles

SELLIER Raphaële (présidente)

Elues

BONNOT Patricia, BALDERANIS Dominique

Périscolaire/Cantine

ROUX Sylvie (responsable des services)

Excusés : DUBEL Mary-Elise (IEN), BROCARD François (Maire), GUEYDAN Annette (élue) , ACKER Amélie (ATSEM) , GRAMMOND-PONCET Annick (ATSEM), SAUVAIRE Sylvie (enseignante TPS/PS/MS) , THOMAS Soazig (enseignante CP), CUNY Sèverine (enseignante CE2), RIBAUD Vincent (enseignant CP), KERR Céline (parent déléguée)

1) Préparation de la rentrée 2022

Effectif total : maternelle : 60 élémentaire : 98

Maternelle

- une classe TPS/PS/MS environ 20 élèves avec Marine Piquerez
- une classe PS/MS/GS environ 20 élèves avec Catherine Alcamo
- une classe PS/MS/GS environ 20 élèves avec Sylvie Sauvaire à temps partiel.

Généralement les enfants restent dans leur classe de la petite à la grande section, mais certains petits actuels passeront chez les moyens de M. Piquerez.

La classe de TPS/PS/MS aura Annick Grammond-PONCET comme ATSEM et les deux classes de PS/MS/GS auront deux jours Amélie Acker comme ATSEM à temps partiel et les deux autres jours Laëtitia 2 heures le matin.

Elémentaire

Il y a globalement une baisse d'effectifs avec 3 départs non prévus et deux arrivées.

La répartition par niveau est la suivante :

13 CP 25 CE1 16 CE2 29 CM1 15 CM2

Il y aura 5 classes et pas de fermeture. Les 5 enseignantes titulaires restent en poste. Il y aura une direction avec une décharge (¼ de temps), une enseignante à ¾ temps et un enseignant à ¼ de temps. Pour l'instant les enseignantes qui complètent ne sont pas connues.

Pour ce qui est des classes, on s'oriente pour un CP simple, une classe CE1, une classe CE1/CE2, et deux classes CM1/CM2.

Marion Bret, AESH suivra 4 enfants notifiés par la MDPH, plus un enfant en attente de notification.

Travaux

La Mairie annonce qu'il n'y aura pas de gros travaux prévus pour la rentrée scolaire 2022. Sont retenus pour l'instant : la réfection de la salle des maîtres. (isolation). Ces travaux sont prévus pour la rentrée 2023.

Projets

à l'élémentaire

- Une proposition de l'association Lysandra avec les CM a déjà été validée. Il s'agit d'un projet sur la biodiversité se déroulant sur une partie de l'année.
- Il y a également une proposition de faire de la radio, peut être en lien avec le projet précédent.

pour les 2 écoles

- Le projet de chorale pour les deux écoles est renouvelé avec demande de subvention à la Mairie. Il s'étalera sur les 4ème et 5ème période de l'année.
- Toutes les classes participeront au prix de littérature jeunesse des Incorruptibles.
- Une proposition émanant de la 3CPS sur le jardinage a été faite mais elle n'a pas été retenue pour le moment.

La Mairie a été alertée sur l'augmentation du prix des fournitures scolaires (de l'ordre de 10 à 20 %). La Mairie demande un comparatif de prix par rapport aux années précédentes. Ces éléments seront évoqués en Conseil Municipal.

2) Choix d'une organisation pour les prochaines élections de représentants des parents d'élèves

A partir de cet été, un décret doit sortir en juillet permettant aux parents des écoles de voter uniquement par correspondance. Cette organisation doit être validée par un vote à ce conseil d'école. Nous procédons à ce vote.

A l'unanimité le conseil d'école délibère par anticipation sur ce décret qui établit le vote par correspondance à partir de l'année scolaire suivante.

3) Bilan du deuxième semestre

Projets Maternelle

- Nous avons fêté le printemps qui s'est terminé par une Boum qui a regroupé les enfants de la maternelle et de l'élémentaire.
 - Les classes de MS GS ont repris le décloisonnement : Maurice et Catherine ont faits des ateliers décloisonnés sur le prix de littérature jeunesse des Incorruptibles, pendant que Mélanie et Sylvie ont mis en place des ateliers de Yoga et de Philosophie. Nous avons également décloisonné en faisant du jardinage.
 - Pendant le séjour de classe de mer des élémentaires, toute l'école maternelle et les CP se sont retrouvés près du camping des Chapelains pour pique niquer et faire des ateliers de pleine nature.
 - Les élèves de Grande section et les CP se sont retrouvés pendant 5 séances au stade pour des ateliers rugby animés par Victor. Une sortie de fin d'année à la ferme aux papillons de Die et à l'Arbomagic de Menglon ont fini de créer un lien fort entre ces deux classes.
- Les élèves de grande section ont participé à un projet de cirque sur 7 séances avec l'artiste Marina Félix Seingier. Un spectacle appelé : ma petite planète chérie, joué devant les parents de la classe, finalisera le cycle.

Projets Maternelle et élémentaire

- Les enfants des deux écoles se sont réunis en mai pour danser à l'occasion de la journée de l'Europe.
- Les enfants des deux écoles ont assisté à deux représentations du festival théâtral organisé par l'association Faubourg 26.
- Olivier Riosset a mené des ateliers de programmation codage en maternelle et animé des jeux de coopération en mathématiques et escape game au CM.
- Toutes les classes ont le projet de visiter le symposium de sculpture de Saillans.

Projets Elémentaire

- En informatique, Jérémy a fait de la programmation en petits groupes au cycle 2. Il a parlé des danger d'internet au cycle 3.
- Les CM ont aussi participé aux prix des Incorruptibles.
- La classe de CM2 a participé au printemps des poètes. Leurs créations ont été affichées à la bibliothèque municipale.
- Les CM ont fabriqué des sculptures en terre qui sont actuellement exposées au premier symposium de sculpture de Saillans, organisé par l'association Couleurs et volumes, que nous remercions vivement.
- Le projet architecture de suivi de la réhabilitation de l'église est actuellement stoppé vu les problèmes de santé de l'architecte.
- En préparation de la classe de mer, il y a eu une intervention du SMDR sur la faune et la flore de la rivière Drôme avec deux intervenants. L'occasion a été faite de faire le parallèle entre les deux milieux : rivière et mer. Merci à eux.
- **La classe de mer**

4 classes de l'élémentaire sont parties en classe de mer soit 86 élèves et 13 adultes. Toute l'équipe des accompagnateurs est félicitée ainsi que les enfants. Pour nous mettre

dans l'ambiance, le conseil d'école a visionné un diaporama sonorisé. De vifs remerciements sont de nouveau adressés à l'association des Petites Canailles, à la Mairie et aux parents accompagnateurs.

- La kermesse : Il y a eu un très bon retour de la part des parents. La situation dans la cour de l'élémentaire a été très appréciée mais la Mairie souhaite pour la prochaine fois une réunion préalable avec l'association pour parfaire l'organisation. Des remerciements à Laure, qui a assumé le ménage supplémentaire ainsi qu' à Raphaël pour son aide précieuse.

Travaux d'été

La Mairie annonce que le jardin public sera encore partiellement utilisable en récréation l'année prochaine et que la clôture provisoire sera remplacée par une nouvelle clôture fixe. Durant l'été, deux visiophones seront installés devant les portes de chaque école et une application sur les portables des enseignantes permettra une ouverture automatique. Le déplacement de la ligne téléphonique vers le vieux bâtiment de l'école maternelle est également indispensable.

4) Questions diverses

- L'association « le goût du la » et les petites canailles s'associent pour proposer une présentation d'instruments de musique, la semaine après la rentrée.
- Sylvie Roux nous annonce que les inscriptions à la cantine sont déjà en cours pour l'année prochaine.
- les écoles ont été contactées au sujet du projet écocitoyen appelé A.M.I.. L'enseignante et l'élue qui se sont rendues à la réunion préparatoire ont trouvé que les objectifs et le fonctionnement de cet appel à projet restent encore confus.

Questions des parents

- Les parents sont satisfaits de la communication en maternelle mais ils demandent de privilégier le cahier de liaison pour avoir l'accès à l'information. Les parents n'accompagnant pas leurs enfants se sentent exclus des informations affichées devant les classes.
- Les parents évoquent le désir de cours de piscine pour leurs enfants. Les enseignantes signalent que la piscine n'est plus au programme du cycle 2 mais à celui du cycle 3 (CM1 CM2 6eme). L'organisation d'un cycle piscine au CM leur semble à la fois compliqué et peu rentable depuis Saillans, que ce soit en piscine couverte ou découverte. Elle sera de toute façon enseigné en 6eme par les professeurs d'EPS.
- Les parents évoquent une possibilité de tutorat entre les CM et les CP. Les enseignantes répondent que cela peut évidemment s'envisager ; C'est une très bonne idée qui se faisait déjà avant les restrictions liées à la covid 19.
- Le manque de places de vélo est évoqué devant l'école. Plusieurs pistes sont envisagées : un garage de trottinettes sous l'estrade ou la possibilité de ranger les vélos à l'intérieur de l'école.
- La question du nombre de véhicules circulant devant l'école est posée. Il est rappelé les essais déjà effectués de Pédibus et de ponybus pour se rendre à l'école.
- En ce qui concerne la cantine, les parents sont contents des 2 services mais il y a un

problème de réservation sur le portail internet. Le SIVU en est conscient et va essayer de faire les améliorations nécessaires, notamment lorsque les enfants sont sur liste d'attente. Il est conseillé aux parents de ne pas hésiter à appeler ou envoyer un texto à Sylvie Roux pour connaître l'état de leur demande.

- Raphaële, présidente des Petites Canailles dresse un bilan pour cette année écoulée : c'est une très bonne année. Il y a eu une bonne mobilisation des parents dans les actions réalisées. Il y a une stabilité des projets d'une année sur l'autre et toutes les dépenses ont été assumées avec le compte courant sans toucher à la réserve du livret A. Une subvention du département est donnée pour les concerts (800€) mais il faut faire des propositions d'évènements avant le 15 septembre. Un spectacle a été reporté à l'année prochaine. D'autres actions sont en projet en partenariat avec l'association Vivre à Saillans.

- Le baptême de l'air des CM2 : offert par la mairie aux enfants quittant l'école pour « s'envoler vers la 6ème » 26 enfants inscrits pour l'instant. Ce qui fait 9 rotations d'avion.

Ordre du jour épuisé à 20H20

Le secrétaire

M. MIGHELI Maurice

Les co-présidentes

Mmes BOUTET-MARTIN Sylvie
et ALCAMO Catherine